



LÍDERES SOCIALES COMPARTIERON IDEAS Y POSIBLES SOLUCIONES.

## Líderes sociales impulsan encuentro regional por la salud en Atacama

**COSOC.** Convocó a representantes de la sociedad civil y del ámbito sanitario.

Durante el recién pasado miércoles 28 de enero se realizó en la comuna de Copiapo el Encuentro Regional COSOC 2026, instancia que reunió a representantes de la sociedad civil de toda la región de Atacama, con el objetivo de fortalecer la participación ciudadana en salud, con énfasis en la preventión de enfermedades, el autocuidado y la promoción de estilos de vida saludables.

La actividad se desarrolló en el Parque Alliyay y contó con la participación de 24 establecimientos de salud, entre CESFAM y hospitales de la región, además de alrededor de 160 invitados, quienes viajaron desde distintas comunas de Atacama para ser parte de una jornada de encuentro y trabajo colaborativo.

### TALLER

Durante la jornada, se dictó un taller dirigido a los representantes de los Consejos de la Sociedad Civil (COSOC) que participan en centros de salud y hospitales, enfocado en la construcción de compromisos regionales, el fortalecimiento del rol de la comunidad organizada y la generación de propuestas orientadas a una atención de salud más preventiva, participativa y cercana a los territorios.

El puntapié inicial de la jornada lo dio el gobernador regional de Atacama, Miguel Vargas Correa, quien resaltó: "La participación de los consejos de la sociedad civil y los CESFAM, quienes tuvieron como foco la salud primaria. Queremos buscar alternativas que nos permitan como Gobierno Regional apoyar el trabajo, principalmente, en pacientes que tengan enfermedades cardiovasculares. En este sentido, estamos proponiendo un plan de acción y escuchando las propuestas que emanan de los dirigentes, ya que la participación significa escuchar atentamente

lo que la comunidad quiere".

La iniciativa fue financiada por el Gobierno Regional de Atacama, aprobada por el Consejo Regional y ejecutada por la Fundación Atacamita, organización regional con trayectoria en el fortalecimiento de la participación social, el desarrollo comunitario y la articulación entre instituciones públicas y la sociedad civil.

Leonardo Carrizo Godoy, dirigente de Huasco Bajo que participó en el encuentro, evaluó positivamente la iniciativa señalando que: "Estas instancias permiten recoger las necesidades reales de los territorios. Es importante que estén las nueve comunas de Atacama, ya que todos tenemos distintos requerimientos y urgencias".

Por su parte, el presidente de la Fundación Atacamita, Jean Pierre Lachitt, destacó la relevancia del encuentro para la región: "Estamos convencidos de que una mejor salud se construye con comunidades activas, informadas y organizadas. Este Encuentro Regional COSOC busca fortalecer la prevención, el autocuidado y la participación ciudadana, poniendo en el centro a las personas y a los territorios de Atacama como actores fundamentales del desarrollo regional", señaló.

Cabe señalar que los COSOC son instancias de participación ciudadana de carácter consultivo, conformadas por representantes de organizaciones sociales, comunitarias y territoriales, cuyo objetivo es incidir, opinar y colaborar en la gestión de las políticas públicas, fortaleciendo el vínculo entre las instituciones del Estado y la ciudadanía. En el ámbito de la salud, los COSOC cumplen un rol clave en canalizar las necesidades de la comunidad, promover la corresponsabilidad social y aportar a la mejora continua del sistema sanitario desde una mirada territorial. C3